

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA
Lunes 25 de Junio de 1917

Núm. 2.506

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Desde Tetuán

(De nuestro Corresponsal)

El Raisuli

En los primeros días del que cursamos, cual si buscara el resguardo y amparo de las baterías españolas, desde el paso de El Fohdák, el Raisuli, con los 4.000 huérfanos y su familia, han campado al pie del monte Izarduy, algo más allá del Mogote, a siete kilómetros de Tetuán.

Con motivo de aproximarse el tiempo del Remadán, el 19 próximo, al momento de correr la Luna a la nueva fase, el novilunio, para los hijos de Islam empezará el período de penitencia y oración. El caudillo de las fuerzas amigas de España, para, sin disputa, mejor observar lo prescrito por el *Hadit del Profeta*, ha concedido permiso a los jefes de las tribus que integran dichas fuerzas, al objeto de poder marcharse a sus casas y con la familia guardar y cumplir («Ayunad treinta días o hasta que aparezca la nueva luna») la verdadera preparación para celebrar el «Aid es seguir», mientras, con igual objeto, retirarse él, con cien infantes de a caballo, al monte Tazuziz (Sobre ti la paz.)

«Tu conocer al Raisuli?» me decía Sidi Mohamed Solas al apurar la tercera taza de té de reglamento.—No; habrá de ser muy valiente.—Una fiera; como tiene el sangre del Profeta y familia con santos, las balas no matarle; en todas batallas, jamás ni una le ha hecho nada, nada; todas las balas que debían matar a él, cuando terminada batalla todas encontradas dentro bolsillo de la chilaba; es muy vivo.—Un... ¡vivo! repetimos.

Lull.

Tetuán, 17 de Junio de 1917.

Por los huérfanos belgas

Del Cónsul de Bélgica en Palma, señor Galantini, hemos recibido lo siguiente relativo a la acción de la institución «Fondo para los huérfanos belgas de la guerra»:

«En las provincias belgas ocupadas hoy por el enemigo, hay algunos millares de huérfanos necesitados de inmediata socorro. Las infelices criaturas caen víctimas del hambre y las enfermedades. El invierno hace aun más terrible su triste situación...»

Esta Sociedad, patrocinada, entre otras ilustres personalidades, por el Rey y la Reina de Bélgica, bajo la Presidencia de Su Alteza Real la Princesa Enrique de Battemberg, hace un llamamiento de urgencia en ayuda de aquellos desvalidos niños.

El «Comité Nacional de los Huérfanos de la Guerra», de Bruselas, tiene a su cuidado el atender personalmente a cada niño. Seis personas al día es lo suficiente para sostener a un huérfano, y el nombre del pequeño, la dirección y su retrato, si es posible, se enviarán a cada suscriptor de la piadosa obra.

El Gobierno Británico ha dado oficialmente su aprobación a la labor del Fondo para los huérfanos belgas de la guerra. Esta la administran gratuitamente varias personas que prestan su trabajo voluntariamente y la preside de E. Poller, Cónsul General de Bélgica en Londres.

Todos los días y en todas las ocasiones vemos a nuestro alrededor niños y niñas alegres, felices y sanos. Viéndolos, el pensamiento vuela hacia aquellos otros niños y niñas de la infeliz nación del hambre, del sufrimiento y del terror... Y pensando en ellos, ¿quién se negará a dar los seis peniques que son la salvación de uno de aquellos pequeños... En estos tiempos de muerte, se puede comprar una vida por seis peniques diarios, mientras dure la guerra.

¡Sea Ud. el padrino salvador de un niño!

Para más informes dirigirse al Consulado de Bélgica en Palma, Huertos, 36 y 38.

De Lluchmayor

Ha regresado de Méjico, acompañado de su señora e hijo, después de una ausencia de veinte años, nuestro paisano D. Juan Noguera.

—El semanario «Heraldo de Lluchmayor» se queja de la tolerancia que se tiene aquí respecto a los juegos prohibidos. Sería muy conveniente que las autoridades intervinieran para poner coto a esos abusos.

—Solemnísima resultó la fiesta celebrada el domingo anterior en nuestra Parroquia en honor del Sagrado Corazón de Jesús. La procesión de la tarde fué un acto grandioso.

—Los albaricques se colizan a ocho pesetas el quintal.

—El precio del almendrón es en este mercado de 68 00 pesetas los 42 37 kilos.

—Habiendo la Compañía «Ferrocarriles de Mallorca» acordado entregar al Ayuntamiento de esta ciudad una subvención de 3.000 pesetas para las obras de apertura y urbanización de las importantes vías, el paseo y la ronda, acordó

éste, en la sesión última, dar un expreso voto de gracias a dicha Compañía por su generosidad, haciéndolo extensivo al distinguido hijo de esta población D. Francisco Socias Clar por haber contribuido eficazmente, con sus gestiones en el seno del Consejo de la expresada Sociedad, a que fuera concedida la subvención.

—Don Lorenzo Cirerol, Alcalde de esta ciudad, por conducto de D. Valeriano Weyler y Santacana, ha recibido una comunicación de la Dirección general de Obras públicas, según la cual se ha ordenado ya el estudio de una carretera de Lluchmayor a Montuiri pasando por Cura.

Lluchmayor, 25 de Junio.

El Día de la Buena Prensa

Secundando los deseos manifestados por nuestro amantísimo Prelado, y publicados en el Boletín del 16 del actual, se recitará la Oración en favor de la Buena Prensa los días 26, 27 y 28 de los corrientes, como triduo preparatorio cuyo horario es como sigue:

En la Catedral, en la misa de ocho, finalizado el mes del Sagrado Corazón.

En Santa Eulalia, durante la misa de las doce.

En Santa Cruz, en la misa de siete, finalizado el mes del Sagrado Corazón.

En San Jaime, por la noche, concluido el triduo.

En San Miguel, durante la misa de once.

En San Nicolás, durante la misa de once y tres cuartos.

En la Santísima Trinidad, en la misa de siete, concluido el mes del Sagrado Corazón.

En Montesión, en la misa de siete y media, concluido dicho ejercicio.

En el Socorro, por la noche, concluido dicho ejercicio.

En San Francisco, por la noche, concluida la novena del Beato.

En San Cayetano, por la noche, concluido el mes de los Sagrados Corazones.

En San Felipe Neri, en la misa de seis y media, concluido el mes del Sagrado Corazón.

En la Misión, en la misa de siete, concluido dicho ejercicio.

En Capuchinos, en la misa de siete, concluido dicho ejercicio.

En la Merced, por la noche, concluida la novena de San Marcial.

Cámara de Comercio

La falta de maderas

Esta Cámara de Comercio, en evitación de la crisis de maderas que se avizora, y que tanto puede afectar a las clases trabajadoras de esta región, acaba de cursar el siguiente telegrama:

«Madrid

Excmo. Ministro Estado.

Cámara de Comercio, ante paralización amaga industrias utilizan madera por falta absoluta primera materia, ruega V. E. uniendo la súplica entidades industriales, que se sirva gestionar de los países beligerantes la libertad de tráfico entre Estados Unidos y España de las maderas de construcción para consumo español, con garantías suficientes a la navegación dedicada a su transporte.—Presidente.—Simó».

Bendición de una campana

Ayer, por la mañana, se celebró, como ya anunciamos, en la iglesia de San Francisco, la solemne bendición de una nueva campana.

Esta, adquirida con donativos, pesa 200 kilos. Se le puso el nombre de *Concepción*.

Efectuó la bendición de la nueva campana, la que aparecía, bajo un templete levantado en el centro de la iglesia y adornado con verde arrayán, el M. I. señor don Antonio Deyá, Canónigo, a quien asistían de diácono el Rdo. don Antonio Canals, de subdiácono el Reverendo don Antonio Alcover y de Presbítero asistente el Rdo. don D. José Marcó. Fueron padrinos los nobles señores D.ª Dolores Truyols Villalonga de Despuig y D. Luis Zaforteza Villalonga, Marqués del Verger.

Terminada la bendición, a cuyo acto asistió numerosísimo concurso de fieles, se celebraron solemnes oficios divinos, cantándose la hermosa Misa de *Angelis*.

Ocupó el púlpito, pronunciando eloquentísimo sermón, en el que habló del sentido espiritual de las campanas, el Rdo. D. Jaime Sastre.

De Ibiza

En la Casa Consistorial de esta ciudad se ha celebrado, ante el Tribunal de Derecho, la vista de la causa instruida contra Juan Rogé Palau, acusado del delito de disparo frustrado contra Antonio Planells Caia. Representó el Ministerio

público el teniente fiscal, don Manuel González, quien pidió para el procesado un veredicto de culpabilidad. El abogado defensor, don Juan Tur Vidal, que debuta, pronunció elocuente informe, en el que solicitó la libre absolución de su patrocinado. El juicio quedó concluso para sentencia.

—Se ha desencadenado sobre estas islas fuerte tormenta.

—El médico don Rafael Fiol ha sido nombrado vocal de la Comisión mixta de reclutamiento en Ibiza.

—Dice «Diario de Ibiza»: «La cosecha de cebada ha sido escasa. La cotización en este mercado es a doce pesetas y media cuartera».

—Han sido nombrados: carterero de San Lorenzo, con el haber anual de 200 pesetas, José Mari Mari; y peatón para el servicio entre Ibiza, San Jorge y las Salinas, con 500 pesetas anuales.

—Dice «El Resumen»: «Por carta particular, hallada dentro una botella en el Atlántico, se ha sabido que pereció ahogada toda la tripulación del vapor «Froderich», entre la que se contaba un hijo de Ibiza, marinero, José Tur Ribas de «Can Pujol de las Salinas».

Ibiza, 22 de Junio.

Noticias militares

Escuela de tiro.—Se dispone se celebre un curso especial para primeros tenientes de infantería, y otro de información para jefes en la tercera sección de la Escuela Central de Tiro.

Permisos.—Se ha concedido permiso para Madrid y Toledo a los segundos tenientes del regimiento de Palma, don Francisco Rossifol y don Vicente Calafell.

Libertad provisional.—Se concede la libertad provisional a 16 reclusos sentenciados por los Tribunales del fuero de Guerra que se hallan en los establecimientos comunes en el cuarto período penitenciario y llevan extinguidas tres cuartas partes de su condena.

Ascensos.—Se concede el empleo de general de división al general de brigada don Bernardo Álvarez del Manzano y Menéndez Valdés y el de general de brigada al coronel de caballería don Francisco Uzqueta y Benítez.

Reenganches.—Han sido clasificados por la Junta Central de enganches en los períodos de reenganche correspondiente, el sargento del regimiento de Ica Pedro Pujadas López y el cabo del regimiento de Palma, Miguel Prohens.

Boda.—En breve se celebrará la boda de la marquesa viuda de la Viesca con el Teniente General don Alberto de Borbón, Duque de Santa Elena.

Vuelta a activo.—Se le concede la vuelta a activo, por hallarse ya restablecido, al primer teniente de Carabineros don Paulo Plasencia.

Destinos.—El D. O. publica una propuesta de destinos de jefes y oficiales de Intendencia.

Ejercicios.—Mañana y sucesivos se dedicará el regimiento de Palma, en las inmediaciones de Son Rafiña, a diferentes ejercicios relativos a la instrucción del tirador para el combate.

De Instrucción pública

Teniendo en cuenta que existen sin cotización 43 profesoras, procedentes de la promoción de la Escuela Superior del Magisterio, a las que no se ha podido adjudicar plaza en las Escuelas Normales por no existir vacantes, el Ministro de Instrucción pública ha dictado una Real orden disponiendo que interin esas profesoras no obtengan plaza, queden en suspenso los turnos de oposición libre y restringida de profesoras de Escuelas Normales de Maestras.

—Ha sido nombrado ayudante interino de la sección de Ciencias del Instituto de Mahón, don Francisco Carreras Reura.

El nuevo Gobernador

Visitas

Han visitado al nuevo Gobernador civil, señor Millán:

El diputado provincial don Antonio Sitjar; el director de Sanidad del puerto, don Miguel Berga; el diputado provincial don José Sampol; una comisión del Ilmo. Cabildo Catedral, formada de los M. I. señores don Antonio M.ª Alcover y don Miguel Costa Llobera; el Subdelegado de Farmacia don José Rovell; comisiones de conservadores de Saneamiento y Santa Eugenia; el Senador del Reino don Jerónimo Pou; el presidente de la Sociedad Protectora de Animales y Plantas, don Antonio Pol; el coronel de infantería don José de Nouvillas; el Excmo. señor Capitán general, don Ramón García Menacho; el director de la Escuela de Bellas Artes, don Pedro Cerdá; el ex-director de Telégrafos, don Miguel Zornoza; el subdirector de Telégrafos, don Antonio Alcover; el alcalde de Sineu, el conde de Torre-Saura; el subdelegado de Medicina de la Lonja, don Jaime Font y Montero; el médico don Gabriel Oliver; don Raimundo Montis; el director del Instituto, don Joaquín Botia; don Ramón Marot; el médico don Santiago Villalonga; el diputado provincial don Salvador Vidal Valls de Padriñas; una comisión de Inca, formada de don Pedro Amer, don Antonio Amer, don Pedro Cortés y don Pedro Balle; y el vicepresidente del «Real Club de Regatas», don Miguel Mestre.

Velada

La Juventud del Círculo de Obreros Católicos de esta ciudad celebró anteanoche una velada.

Se vio concurridísima. Se desarrolló el programa anunciado, que ya publicamos en estas columnas, obteniendo sus intérpretes, fuertes aplausos.

Del mar

Entradas

Ayer llegó, procedente de Ibiza y Alicante, el vapor «Islaño».

Hoy ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor «Rey Jaime II».

Salidas

Ayer salió, para Barcelona, el vapor «Mallorca».

Esta mañana ha salido, para Cabrera, el «Ciudad de Palma».

Despachados

Hoy debe salir, para Barcelona, el vapor «Rey Jaime II».

Vapores esperados

Mañana deben llegar los vapores «Lulio», y «Mahón», procedentes de Ibiza y Mahón, respectivamente.

De Santa Margarita

Una nueva prueba de cariño han recibido las Escuelas Nacionales de esta población del dignísimo Alcalde, don Feliciano Fuster Molina, un nuevo galardón a los muchos que le corresponden, sin duda, al cesar en su cometido nuestra primera autoridad por sus rasgos filantrópicos en favor del pobre, del humilde, del indefenso.

Sabedor de su cumplimiento, ha querido que la fiesta escolar que todos los años debe celebrarse en todas las localidades, letra muerta en su mayoría, se haga este año con el esplendor que impone la ley y requieren las circunstancias.

En la última sesión municipal se acordó que la cantidad destinada a fiestas escolares se invertiera y si ésta no fuera suficiente, del capítulo de imprevistos se abone lo necesario.

Si no ocurre contratiempo, Dios mediante, el día 8 del próximo mes de Julio se celebrará un gran festival pro-escuela, organizado por los maestros y alumnos de las Escuelas Nacionales, valioso elemento joven de la localidad y colaboración de las autoridades.

Se invitará a la Prensa, Inspectores pedagógicos, al doctor en Derecho don Juan Aguiló, concejal del Ayuntamiento de Palma, y a don Alejo Corbella.

Si el acto resulta según el deseo unánime de los organizadores, se habrá dado un nuevo paso hacia el progreso.

Reciba nuestra primera autoridad municipal nuestra sincera felicitación.

P.

18-6-1917.

Repartición de premios

En el Colegio de Nuestra Señora de la Consolación

Con motivo de la distribución de premios a las alumnas, se celebró ayer tarde en ese Colegio, sito en la calle de San Cayetano, un acto literario musical.

Fué presidido por el Vicario General y Provisor, M. I. señor don José Mur.

El salón aparecía artística y profusamente adornado.

El acto se desarrolló de conformidad con el programa que publicamos en estas columnas, mereciendo las intérpretes nutridos aplausos de la distinguida y numerosa concurrencia.

El M. I. señor Mur verificó el reparto de premios a las siguientes alumnas:

Primer premio de aplicación; señorita Antonia Oliver Miranda.

Segundo premio, id.; señorita Juana Vidal Isern.

Tercer premio; señorita Juliana Tomás.

Premio de distinción por la aplicación; señorita Rosa Seguí.

Primer premio de buen comportamiento; señorita María Clar; segundo premio, señorita Ignacia Fuster, y tercer premio, señorita María Castelló.

Premio de distinción por el buen comportamiento, señorita M. Delgado.

Primer premio de labores; señorita Antonia Pons, y segundo premio, señorita Magdalena Alcover.

Premio de distinción por labores; señorita C. Oliver y Pou.

Premio de francés; señorita Luisa García.

Premio de música; señorita Catalina Borobia.

Premio de Corte; señorita Catalina Oliver Alou.

En el Colegio del Sagrado Corazón

(Son Español)

En la mañana de ayer, a las diez, se verificó también en ese Colegio el acto de la repartición de premios.

Presidió el M. I. señor don Antonio Sancho, Canónigo.

Las alumnas señoritas María Aguiló y Aguiló y Dolores Alcover y Sureda recitaron la hermosa poesía dialogada «La religión y las bellas letras».

El M. I. señor Sancho, después de distribuidos los premios a las alumnas del pensionado, cuya lista no podemos publicar, dada su gran extensión, pronunció sentidas frases de felicitación a profesoras y alumnas.

Estas, con varios señores sacerdotes invitados al acto, se trasladaron luego a la Capilla del Colegio, verificándose exposición de S. D. M.

Se cantaron varios motetes y el M. I. señor Sancho dió la bendición con el Santísimo.

Las alumnas ostentaban coronas de flores y las bandas que se les adjudicaron como distinción en el reparto de premios, depositando las primeras al pie del altar, en ofrenda a Dios Nuestro Señor.

El acto resultó sencillo y solemne a la vez, dándose con él por terminado el curso del año actual.

En Hostaliet

La solemne distribución de premios en el Centro social educativo de la Sagrada Familia, congregó en el local que posee en aquella barriada, selecta y nutrida concurrencia.

Presidió el canónigo M. I. Sr. D.ª yá quien tenía a sus lados al teniente Vicario castrense y al profesor de dibujo de dicho centro D. Vicente Furio.

Todos los números del programa desfilaron entre entusiastas aplausos. Merecen especial mención:

La pulcra y bien razonada Memoria, leída por la Srta. D.ª Luisa Pascual; la zarzuelita «La Virtud premiada», que interpretaron, con singular esmero, diminutas actrices dirigidas por las Srta. Margarita y Fanny Rosselló y el «Sueño de Murillo», en el cual dió nuevas pruebas de talento artístico, la celosa y benemérita Srta. Luisa Campaner reproduciendo con plasticismo admirable, mediante un grupo de niñas, la inmortal Inmaculada del inspirado pintor sevillano. La distinguida concurrencia salió muy satisfecha.

Reciban nuestros plácemes la señora Presidenta, D.ª Concepción López de Vega, Vda. de Fortuny, las señoritas Instructoras y todas las alumnas premiadas.

Pronósticos del tiempo

He aquí los que hace Sfeijoon para lo que resta de la presente primera quincena de Junio:

El lunes 25, habrá una depresión en el canal de la Mancha y otra se acusará en el Mediterráneo, entre Cataluña y Baleares. Por la acción de ellas se registrarán lluvias y tormentas, especialmente desde el Cantábrico y Centro al NE., con vientos de entre SO. y NO.

El martes 26, se apartarán de nosotros por el mar del Norte y por el Mediterráneo superior las referidas depresiones, y su acción solamente se reflejará en el N. de España.

Del 27 al 29, dominará el buen tiempo en la Península, sintiéndose un tanto, el viernes 29, en el Mediterráneo y en el SO., la influencia de los mínimos señalados.

El sábado 30, llegará a Irlanda una depresión que formará otra secundaria entre el N. de Portugal y Galicia.

Estos elementos perturbadores ocasionarán lluvias y tormentas en la Península, particularmente desde el O. a las regiones centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Notas de Sociedad

Títulos

Se han recibido en esta Escuela Profesional de Comercio los Títulos de Profesor Mercantil a favor de don Bartolomé Matheu Terrasa y don Antonio Calafell Amer.

Les felicitamos y deseamos que les sea provechoso el nuevo título.

El P. Caldentey

Esta tarde debía embarcar en Barcelona para Estados Unidos, a donde, como ya saben nuestros lectores, ha sido destinado, el Rdo. P. Caldentey, Teatino.

Tenga feliz viaje.

De viaje

Ayer salieron para Barcelona, en el «Mallorca», don Antonio Joy, y don Francisco Rosifol.

—También embarcó el naviero ibicenco don Abel Matutes.

—También embarcó el señor Marqués de Zayas.

—Hoy ha llegado de Barcelona el notario don José Alcover.

—De igual punto también ha llegado el diputado provincial don Emilio Morales.

—Para Barcelona y Navarra embarcó

anoche la profesora de Literatura de la Escuela Normal, doña Carmen Cascante.

—De Barcelona han llegado hoy nuestro compañero en la Prensa don Pedro Ferrer Gibert y el comerciante don Pedro Morey.

Nuevo abogado

En los exámenes celebrados estos pasados días en la Universidad de Barcelona han obtenido la Licenciatura en Derecho diferentes políticos y periodistas de Barcelona. Entre estos últimos figura nuestro estimado amigo y compañero en la Prensa don José Palou Gari, redactor de «El Noticiero Universal», de la Ciudad Condal, y corresponsal de *CORREO DE MALLORCA* en Barcelona.

El señor Palou Gari, que tuvo abandonados durante varios años los estudios universitarios, dedicado al periodismo, los reanudó últimamente, habiéndolos terminado brillantemente estos pasados días.

Reciba el querido compañero nuestra cordial felicitación.

Premio

Nuestro particular amigo el joven pintor D. Emilio Pou y Gonzales Moro ha sido premiado, por oposición, con la medalla que anualmente concede la Real Academia de San Fernando.

Le felicitamos.

El nuevo Alcalde

El sábado, al mediodía, se posesionó de su cargo el nuevo Alcalde, don Jaime Suau. Le dió posesión el Alcalde accidental, don Francisco Rover.

El nuevo Alcalde piensa dedicar su principal atención a los problemas de las aguas, alcantarillado y reforma interior.

Deseamos al señor Suau mucho acierto en el desempeño del cargo.

El nuevo Alcalde ha dejado cesantes al comandante de la guardia municipal, don Escolástico Cubi; al cabo don Bernardo Font y al preferente don Miguel Alzamora. Para sustituirlos, ha nombrado a don Juan Comas, don Juan Rubí y don Constantino Juliá, respectivamente.

Boletín Religioso

MAÑANA

Santos.—Santos Juan y Pablo, mártires; Pelayo y Vigilio, obispos.

Cuarenta Horas. Continúan en San Juan dedicadas al Santo Titular: Exposición a las seis; a las diez, el ejercicio del Octavario de San Juan, con música; a las diez y media, Misa mayor; al anochechar, Rosario, ejercicio en honra del Santo y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Los más grandes

Cantantes, Concertistas, Bandas, Orquestas y Masas Corales confían la reproducción de su arte solamente a los discos de la célebre marca

GRAMÓFONO

Es natural que sea también la marca preferida por los compradores de buen gusto.

Pídanse audiciones

Tienda **El Japón**

AVISO

ERNESTO GUARDIA, fundador, director artístico y único propietario de la acreditada FOTOGRAFIA AMER establecida desde su fundación en la calle de Quint núm. 19 junto a la Tenda Fonda participa a su distinguida y numerosa clientela que no se ha trasladado de casa, ni ha montado ninguna sucursal en Palma y que no deben confundir su acreditada casa con otra fotografía que con el mismo nombre AMER se ha establecido recientemente.

GRAN OCASIÓN

(Por poco tiempo)

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial.--Gran número de buques hundidos.--El Gobierno provisional ruso ha protestado del destronamiento de Constantino.--De Nueva York dicen que a mediados de Agosto quedará constituida y a punto de ser instruida la primera división de 500.000 reclutas.--Detención de extranjeros y descubrimiento de explosivos en Copenhague.--Comunicados oficiales.--Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 24 (5'30)

Agradecimiento de los belgas a España

En el Ministerio de Estado se nos ha facilitado una nota en la que se hace constar el agradecimiento de los belgas al Gobierno español por el suministro de alimentos

Conferencia

El Marqués de Lema conferenció ayer con el embajador italiano sobre el intercambio de productos.

Del submarino alemán en Cádiz.--Desembarco de municiones

Se confirma que han sido desembarcadas las municiones que traía el submarino alemán internado en Cádiz.

Fueron conducidas al polvorín de La Fedérica.

Nuevo embajador de España en Portugal. Será nombrado embajador de España en Portugal el señor Cavestany.

Contra la intervención.--Llegada de corresponsales extranjeros.--Lo que dice «El Día»

El periódico «El Día» anima a los españoles honrados para que eviten las desgracias con que sueñan los revolucionarios, librando a España de la destrucción de su riqueza a que se la quiere llevar por el ignominioso camino de la intervención.

El mismo diario hace notar que la llegada de varios corresponsales extranjeros a Madrid indica el origen de los sucesos que se preparan para Julio, si no se combaten prontamente las maquinaciones de algunos países que se han propuesto dirigir la vida de España.

Buques hundidos. Nauen.--En la zona septentrional prohibida han hundido los submarinos varios buques con un total de 21.000 toneladas.

Entre ellos figuran el inglés armado «Emidwen» y el bergantín italiano «Luisa».

Los otros iban en su mayoría cargados de carbón y madera. En el Mediterráneo hundieron los sumergibles un total de 40.177 toneladas, entre vapores y veleros.

Figuran entre estos buques el transporte inglés armado «Island» y los vapores «Moore» y «Bench».

El tonelaje medio de cada uno era de 5.000.

Los cargamentos consistían, en su mayoría, en viveres, combustibles y salitos.

En el Atlántico también han sido echados a pique numerosos buques con carga.

Tripulantes de un submarino ahogados. Nauen.--Seis de los tripulantes del submarino «U 26», hundido por un crucero inglés, se ahogaron.

La agresión al ex-rey Constantino y la Prensa alemana. Nauen.--Toda la Prensa alemana protesta de la agresión de que fue objeto en Lugano el ex rey Constantino de Grecia.

Del Gobierno austriaco. Viena.--Créese que se formará un Gabinete de concentración nacional.

El programa del Gobierno húngaro. Budapest.--En la Cámara expuso el jefe del Gobierno el programa que éste desarrollará.

Se crearan instituciones para amparar a las que la guerra ha dejado viudas o huérfanas.

Se continuará la alianza con Alemania, Turquía y Bulgaria.

Se concederá el sufragio desde los 24 años.

Los condecorados tendrán derecho electoral sin el requisito de la edad.

Llegada de Venizelos al Pireo. Atenas.--Venizelos ha llegado al Pireo, entrevistándose con Zimis para reconstituírse.

Los búlgaros y Venizelos. Atenas.--Hadeslofod ha declarado que el Venizelos ocupa el Poder los búlgaros se anexionarán el terreno que tienen ocupado.

Entrevista. Londres.--M. Thomas, Lloyd George y otras personalidades franco-inglesas han sostenido una larga entrevista.

Las sesiones del Reichstag. Zurich.--Las sesiones del Reichstag comenzarán el 5 de Julio.

Se debatirá la situación militar. Decisiones graves del Gobierno suizo. París.--Se dice que el Gobierno suizo llevará a la barra a Nefmann y destituirá a todos los generales y jefes de Estado Mayor.

Cañoneo frente a Tortosa. Tortosa.--Se ha oído cañoneo cerca de la costa.

Dícese que dos submarinos han atacado a un convoy de buques mercantes.

Vapor griego a pique. El Ferrol.--Frente a la playa de Carlin un submarino hundió ayer a un vapor griego que se dirigía a Inglaterra con cargamento de mineral.

Un velero español recogió a los naufragos.

Madrid, 25 (1'00)

Vapor inglés puesto a flote

Málaga.--Ha sido puesto a flote un vapor inglés que encalló.

Fue remolcado hasta el puerto y reembarcó el cargamento del que había sido aligerado.

Hundimiento durante el mes de Mayo. Nauen.--Durante el mes de Mayo hundieron los submarinos 869.000 toneladas.

La Prensa alemana dice que esa cifra equivale a un millón de toneladas métricas.

Midiéndolas por vagones de ferrocarril ha perdido la Entente, durante el mes de Mayo, 70.000 vagones de una capacidad media de 15 toneladas.

Los neutrales.--Lo que dice un periódico italiano. Nauen.--Un diario italiano, hablando de los sucesos de Grecia, dice que ya ha pasado el tiempo en que los Estados podían permanecer neutrales.

A los que todavía mantienen tal actitud, dice, se les hará comprender la gravedad de su situación.

El Gobierno ruso protesta del destronamiento de Constantino. Nauen.--El Gobierno provisional ruso ha protestado del brutal destronamiento de Constantino.

En breve se publicará la protesta. Nuevos éxitos de los submarinos. Nauen.--Se conocen los últimos éxitos de submarinos en el Atlántico.

Han sido hundidas 28.000 toneladas más.

Entre éstas se cuenta el crucero auxiliar inglés hundido el día 14, otro vapor británico desconocido y uno con carga de 4.500 toneladas.

Parte austriaco. Viena.--Se ha publicado el siguiente comunicado oficial:

«No ha terminado aún el combate que se sostiene en la meseta de Sette.

Llevamos causadas a los italianos 50.000 bajas, habiendo ellos conseguido únicamente conquistar un terreno de un kilómetro de anchura y cien pasos de profundidad».

Nuevo Ministerio húngaro.--Disolución de la Cámara. Viena.--El Emperador ha nombrado Presidente del Consejo húngaro al señor Seidler.

El nuevo Ministerio estará compuesto por funcionarios sin orientación política.

La Cámara se disolverá. Parte oficial francés. París.--Se ha facilitado el siguiente comunicado oficial:

«Hay cañoneo en Hartevisse y en Craonne.

El enemigo bombardeó intensamente nuestras líneas al Sur de Juvincaurt.

Hicimos fracasar un ataque que preparaba el adversario en este punto.

Rechazamos otro pequeño ataque al Nordeste del monte Cornillet.

Efectuamos con éxito un golpe de mano hacia Auberive, haciendo varios prisioneros».

Las Ligas antigermanófilas. París.--Se reunió el Comité internacional de las Ligas antigermanófilas, cuyo objeto es evitar la intrusión de Alemania en los asuntos intelectuales y económicos de los países de origen latino.

Intervinieron numerosos españoles, acordándose, por los reunidos, expulsar de sus respectivos países los productos alemanes.

Comunicado alemán. Nauen.--El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Rechazamos a las tropas exploradoras inglesas, a orillas del Scarpe.

Al Este del monte Cornillet nuestra artillería desalojó a los franceses de unas parcelas.

Derribamos 3 globos cautivos y 5 aviones.

En Oriente y Macedonia no hay cambios».

El discurso del Ministro del Interior italiano. Roma.--La Prensa elogió el discurso que pronunció el Ministro del Interior en la sesión secreta de la Cámara.

Dice que casi todos los diputados le felicitaron.

Comunicado oficial ruso. Poldhu.--Transmiten desde Petrogrado el acostumbrado parte oficial.

Dice así: «Batimos a los destacamentos alemanes en la ribera del Stochod.

En vista de la llegada de refuerzos enemigos, nos retiramos a nuestras líneas.

En el Cáucaso los turcos se han replegado.

Nuestros exploradores avanzaron en Sakkitz».

Parte oficial italiano. Coltano.--El Alto Mando italiano ha publicado el siguiente parte oficial:

«Batimos a los exploradores enemigos al Este de Laghi.

El adversario bombardeó nuestras posiciones en la meseta del Asiago.

Las fuerzas austríacas nos atacaron violentamente en la meseta de Sette.

Los contuvimos prontamente, después de fuerte lucha.

Derribamos un «taube» cerca de Armentera».

Sentencias contra reos de alta traición. Roma.--Se han pronunciado varias sentencias contra reos de alta traición.

A Borarici se le fusilará por la espalda.

Balenci ha sido condenado a prisión perpetua.

Nicolini y Raspaglia, a degradación y cinco años de prisión.

Oros dos, a tres años de prisión. Los reclutas yanquis.--La Prensa americana dice que éstos intervendrán en el conflicto cuando haya llegado el momento oportuno.

Nueva York.--La operación de revisar a los reclutas comenzará la semana próxima.

Se eliminará a los físicamente ineptos, a los empleados de administración, a los obreros ferroviarios, mineros, de los arsenales y de las fábricas de material de guerra.

Para el 15 de Agosto ya se habrá formado el primer contingente de 500.000 hombres, que serán repartidos en 15 campos de instrucción.

La Prensa dice que no hay que precipitarse y que los reclutas intervendrán en el conflicto cuando haya llegado el momento oportuno.

Exhorta también a los aliados a que tengan confianza en Estados Unidos y dice que pronto sonará la hora en que la balanza estará en el fiel.

Lo que dice un socialista inglés. Roma.--El socialista inglés Smith ha declarado que ha fracasado totalmente el propósito de Alemania de reorganizar un Congreso socialista internacional.

Ha dicho también que se celebrará uno basado en la inteligencia del proletariado de todos los países libres del mundo; no para perseguir un ideal destructor, sino para el desarrollo progresivo de la vida de los obreros.

De esta mañana

Madrid, 25 (5'30)

Parte francés de la noche

París.--(Torre Eiffel).--Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«La lucha es activa en Vanxailon. Contraatacamos, adueñándonos de la mayor parte del saliente que conservaba el enemigo.

Hay viva lucha de artillería en el sector de Hartevisse y orilla izquierda del Mosa.

En el resto del frente hay cañoneo intermitente».

Barcos noruegos a pique. Koenig.--Comunican de Rotterdam que los barcos noruegos «Roald» y «Tosto» se hundieron, a consecuencia de haber chocado con una mina.

En Basilea. Koenig.--En Basilea se ha proclamado la ley marcial.

Los socialistas finlandeses. Copenhague.--Los socialistas finlandeses han acordado pedir la separación de Finlandia y Rusia y la proclamación de la República.

En la Marina rusa. Sebastopol.--Estos últimos días han tenido lugar reuniones de marineros.

Varios oradores se mostraron desconfiados de ciertos oficiales.

4 de éstos fueron detenidos.

Se acordó exigir la destitución del jefe de la flota del Mar Negro.

Este, que era el Almirante Colciok, presentó la dimisión.

Ha sido nombrado interinamente, para sustituirle, el almirante Dukl.

Los rebeldes irlandeses, indultados. Londres.--«The Times» dice que los rebeldes irlandeses, indultados, han sido recibidos en Dublín, organizándose una gran manifestación con banderas revolucionarias.

Detención de extranjeros y hallazgo de explosivos en Noruega. Carnavón.--Telegrafían de Copenhague diciendo que el Gobierno noruego ha publicado un comunicado oficial que dice así:

«Han sido detenidos en Cristianía gran número de extranjeros.

También se ha encontrado una cantidad de explosivos en baúles recientemente llegados de Alemania.

Entre los detenidos figura un súbdito alemán.

Entre los explosivos hallados figuran bombas que parecen trozos de carbón. Sin duda estaban destinadas a ser colocados en barcos».

Estados Unidos y la guerra. Nueva York.--Las fábricas de automóviles han ofrecido entregar al Estado 30.000 chasis y camiones, que podrán

transportar un ejército de dos millones de hombres.

Parece que el Gobierno hará subir la cifra hasta 40.000.

Entonces las existencias en Occidente envidias por Estados Unidos superarán a las de todos los demás beligerantes».

Fundación de Clubs. Carnavón.--En las últimas semanas se han fundado 70 clubs con objeto de contrarrestar la labor de la Inted Irish League.

Recluta de voluntarios. Carnavón.--El Parlamento australiano ha acordado intentar una última recluta de voluntarios.

Comunicado alemán. Koenigwusterhausen.--(Radiograma de la madrugada).--El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«En nuestras posiciones avanzadas del frente occidental ha habido lucha activísima».

Comunicado oficial inglés. Carnavón.--(Radiograma de la madrugada).--Se ha transmitido a la Prensa el siguiente parte oficial inglés:

«Rechazamos varios «raids» enemigos contra el sudeste de Gravelles y Armentières.

La artillería enemiga se ha mostrado activa en las cercanías del bosque de Havaincourt, al norte del Scarpe y en las cercanías de Messines. En este último punto ha habido, además, luchas aéreas.

Destruímos dos «taubes».

Obligamos a aterrizar a otro «taube».

Parte oficial belga. Carnavón.--El comunicado semanal belga señala gran actividad de artillería en varios puntos y dice que han sido rechazados varios ataques del enemigo en puestos avanzados».

Explosiones e incendios. Nauen.--Dicen de Zurich que los talleres de granadas de mano del arsenal de Spandan han explotado.

Voló también una fábrica de Marietal, quedando destruida.

Otra fábrica de Nuremberg se ha incendiado.

Las constituyentes rusas. Amsterdam.--Dicen de Rusia que las constituyentes rusas se compondrán de 800 diputados.

Cada provincia estará representada por 5 constituyendo distritos especiales Petrogrado y Moscú.

Desórdenes en Stetin. Amsterdam.--En Stetin (Alemania) han estallado desórdenes, motivados por la carestía de las subsistencias.

La policía fué impotente para repeler a los manifestantes.

Las fábricas están custodiadas militarmente.

La Bolsa

Madrid, 24 (5'30)

Cotización del sábado

Interior contado	73 15
Amortizable 5 por 100	90 75
Amortizable nuevo	89 35
Banco de España	456 50
Compañía Tabacalera	236 00
Francos	73 40
Libras	201 9
Estados	80 00

De Roma

Madrid, 25 (1'00)

Nueva medalla

Roma.--El Comendador Bianchi, Granbador pontificio, ha presentado a Su Santidad el Papa una nueva medalla grabada con motivo de la fiesta de San Pedro.

Este año se consagra la medalla a la conmemoración del nuevo Derecho canónico.

El reverso representa la efigie de Benedicto XV.

El reverso lleva grabada una figura simbólica de la nueva codificación.

Política

Madrid, 24 (5'30)

Reunión de exministros liberales.--La Jefatura del partido. Por la tarde se reunieron los exministros liberales en la casa del Sr. García Prieto.

Se guarda reserva sobre esta reunión. Los senadores y diputados quieren que se celebre una asamblea para resolver el pleito de la jefatura del partido.

Madrid, 25 (1'00)

El desquiciamiento de los liberales. Va creciendo el interés alrededor del pleito de los liberales.

Viñanueva regresará en breve a Madrid. Sábese que ha aprobado varias gestiones que encargó a un íntimo amigo suyo.

Los acuerdos adoptados se harán públicos hoy o mañana.

Se desecha terminantemente la idea de constituir un Directorio.

Esto era sólo una proposición de varios diputados.

Manifestaciones de Francos Rodríguez.--La neutralidad y las Juntas de defensa.

Tol d).--El señor Francos Rodríguez, que llegó para presidir una sesión de la Academia de Bellas Artes, ha declarado que era inexacto que se hubieran reunido todos los ex-ministros liberales.

Manifestó que la división del partido liberal es hondísima.

Los partidarios de Romanones, dijo, opinan que la política liberal debe ser intervencionista, mientras que los prietistas mantienen lo contrario, apoyando la neutralidad de acuerdo con la opinión pública.

En cuanto a las Juntas de Defensa, aseguró el señor Francos Rodríguez que el Gobierno de García Prieto tenía la cuestión casi solucionada, no habiendo el señor Dato hecho otra cosa que continuar la misma labor en idéntico sentido.

La herencia de la Condesa de Bornos. Madrid, 24 (5'30)

Fallo del pleito. Se asegura que ha sido ya fallado e pleito que se sostenía por la herencia que dejó la condesa de Bornos.

Eran dos magistrados contra otros dos, decidiendo el Presidente del Tribunal.

El fallo es de acuerdo con la petición del señor Bergamín.

De Provincias. Madrid, 24 (5'30)

De Salamanca.--Huelga de ferroviarios. Salamanca.--Se han declarado en huelga los ferroviarios de la frontera de Portugal.

De Valencia.--El arroz. Valencia.--Se ha autorizado la exportación de 97.400 Kilos de arroz.

En los comercios, en cambio, es escaso, porque dicen que escasea.

Madrid, 25 (1'00)

De Jerez.--Los obreros del campo. Jerez.--El Gobernador ha conferenciado con los obreros del campo.

No pudieron llegar a un arreglo. Mañana los obreros celebrarán un mitin.

De Pamplona.--Entronización en el Ayuntamiento. Pamplona.--Con gran solemnidad ha sido entronizado el Corazón de Jesús en el Ayuntamiento, asistiendo la corporación municipal y Obispo.

Noticias varias. Madrid, 24 (5'30)

Las oficinas de Correos. En Octubre se trasladarán al nuevo edificio las oficinas de Correos.

Prensa Asociada.

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 25 (5'30)

Convoy de buques. El sábado, por la tarde, se vio cruzar estas aguas, pasando a una milla de tierra, un convoy formado de cinco vapores mercantes escoltados por un crucero de guerra.

Frente a Barcelona se unió al convoy un vapor español, que pocos momentos antes había salido de este puerto.

Toma de posesión. El sábado se posesionó de su cargo el nuevo Fiscal de esta Audiencia, don Fernando de Prat, presidente que ha sido hasta ahora de la de Palma.

Marcha de Villanueva.--La división en el portillo liberal. Ha marchado para Madrid el presidente del Congreso, señor Villanueva.

En la estación le interrogué acerca del rumor circulado de que él será elegido jefe del partido liberal.

El señor Villanueva me contestó: «La enfermedad de mi hijo Alberto me ha tenido alejado de la política.

Ignoro cuanto se dice sobre disidencias en la política».

La industria textil. La Asamblea de delegados de la industria textil ha acordado prestar su apoyo moral a los huelguistas cilindreadores tan pronto como lo soliciten.

En el caso de que estalle la huelga general del ramo textil, el paro afectaría a unos 40.000 obreros.

La fiesta de San Juan. La fiesta de San Juan ha transcurrido animadísima.

Funcionaron 57 espectáculos públicos, 23 teatros, 132 cinematógrafos, 611 bailes, una corrida de toros y fiestas marítimas.

Se notó escasez de fogatas por haberlas el Ayuntamiento sometido al pago de un arbitrio.

Bendición de un arco histórico. En el pueblo de Centellas, un grupo de vecinos, armados de piquetas, hecho abajo el arco que había a la en-

trada de la población y que tenía gran valor histórico.

El nuevo Alcalde. Se ha recibido el nombramiento de Alcalde de Barcelona a favor del abogado Sr. Martínez Domingo, quien ya lo fué en la anterior dominación conservadora.

Palou Garí.

Sueltos y noticias

Sobre un salvamento. Hemos recibido la visita de varias personas que auxiliaron al joven Francisco Mas Vidal, que el viernes último se cayó al mar, quienes nos han manifestado que dicho joven fué salvado por el obrero Bartolomé Gaya, el cual expuso su vida para salvar la del expresado sujeto.

Gustosamente consignamos el nombre del autor de tan meritorio acto.

Hallazgo. En el cuartelillo de la guardia municipal se halla depositada una llave que fué encontrada abandonada en la vía pública.

Robo de alhaja. La guardia civil del puesto de Sineu ha detenido a dos niñas de diez años autoras de un robo consistente en una cadena, un rosario, un imperdible, dos sortijas y dieciséis botones de payesa, todo de oro.

Reyerta. En Establiments, dos bandos políticos sostuvieron fuerte reyerta por cuestiones de poca monta. Dos de los contendientes resultaron heridos en la cabeza.

El Juzgado entiende en el asunto.

Empavesadas. Los barcos de la «Isleña» lucieron ayer sus empavesadas con motivo de celebrar su fiesta onomástica el presidente de la Compañía, don Juan Aguiló.

Subasta. Por acuerdo de la Junta Protectora de la «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares», el día 2 de Julio y siguientes necesario, de cuatro a siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Junio de 1916.

Hasta el día 30, a las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar a renovar sus respectivos préstamos.

Minas. D. Antonio Sagrera y Gomila ha presentado este Gobierno de provincia una solicitud de registro de treinta pertenencias de mineral lignito con el título de «Felisa» en el paraje nombrado «Son Suau», lindante por N. y O. con establecimientos del mismo predio, por S. con «Son Quelles» y por O. con «Puig den Sale», del término municipal de Felanitx.

La Exposición de «La Veda». Ayer se inauguró